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令 和 ４ 年 ９ 月 定 例 会 

予算決算委員会記録 【予算の部】 

令和４年９月20日 午前10時00分 

全員協議会室 

 

付託案件  議案第36号 令和４年度有田市一般会計補正予算（第３号） 

      議案第37号 令和４年度有田市国民健康保険特別会計補正予算 

（第１号） 

      

議案第38号 令和４年度有田市立病院事業会計予算（第１号） 

 

出席委員  成川 満委員長・中西登志明副委員長 

浜口元司委員・福永広次委員・生駒三雄委員・堀川 明委員 

中谷桂三委員・児嶋清秋委員・岡田行弘委員・池田敦城委員 

上山寿示委員・小西敬民委員・上野山善久委員 

 

         西口正助議長 

 

経営管理部 嶋田博之経営管理部長・早川ちひろ経営管理部理事 

脇村哲弘経営管理部参事・若松伸行税務課長 

山本芳規経営企画課長・吉野清誠総務課長 

谷中祐子財政係長・上田サユリ防災安全係長 

 

 

市民福祉部 宮﨑三穂子部長・大松満至市民福祉部理事 

児嶋利樹市民課長・石井哲也生活環境課長 

御前一晃福祉課長・南村尚史福祉相談室長 

網谷彰洋保険年金課長・桃井克博健康推進課長 

石井義人高齢介護課長・宮井美恵福祉課主幹 

上野山猶哉保険年金課主幹・松村恵美市民係長 

上田章二民生係長・吉野有美子ども係長 

坂部美紀福祉相談係長・山下満智子保険年金係長 

田中育美健康企画係長・枠谷まりえ保健指導係長 

福田典久介護保険係長 

 

 

経済建設部 上田敏寛経済建設部長・梅本陽子経済建設部理事 

中尾一之産業振興課長・児嶋信毅建設課長 
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泉 泰朗都市整備課長・福永晃久商工観光係長 

嘉藤峰征都市整備課公共建築係長 

水道事務所 北野宏幸水道所長 

出納室   森川高行会計管理者 

教育委員会 伊藤正人教育次長・松村尚彦教育総務課長 

筋原 章教育総務課主幹 

市立病院  神保佳紀事務長・石井絹代庶務課長 

       

議会事務局 田中 聡局長・福永康一次長・大谷真也書記 

 

 

 開会 午前10時00分 

 

○成川委員長：  開会あいさつ 

 

 

議案第36号、令和４年度有田市一般会計補正予算（第３号） 

 

○山本課長： 歳出 第２款 総務費の関係部分の説明 

○南村課長： 歳出 第３款 民生費の関係部分の説明 

○桃井課長： 歳出 第４款 衛生費の関係部分の説明 

○松村課長： 歳出 第９款 教育費の関係部分の説明 

 

○山本課長： 歳入 関係部分及び第２条地方債の説明 

 

○成川委員長： 説明は終わりました。次に、質疑を認めます。 

御質疑ありませんか。 

○浜口委員： ６ページの有和中学校について、何点かお伺いします。この有和

中学校の建設工事は 48億3000万円という大変大型な工事です。そして今回

8,500万円の追加工事が計上されています。パーセントにしますと、1.75％で、

わずかな追加であろうと思います。今鉄筋とか鉄材等が国内において暴騰し

ている中で、この工事がかなりその部分に比重のかかる工事であると思いま

す。この物価上昇率の詳細というところにおいて、経過の中で、追加工事の

見直し、いわゆる価格の高騰における追加、また一方、この工事を設計通り

に施工すべきものであったが、かなり材料の見直しや工法の見直しをしたと

伺っていますが、工法についてどのような見直しをしたのか。これがまず

１点です。そして、もっと大きな追加が出るのではないかと私自身、思って

おりました。しかし、8,500万円という金額を聞いて、かなり現場の担当者、

また、教育委員会において、抑えるだけ抑えたのかなというようにも感じま
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す。それについての説明を求めます。 

○筋原主幹： 工事行程のことなので私の方からご説明させていただきます。現

在の現場の進捗状況につきましては、昨年の８月から開始いたしまして、今

月で、約14か月が経過しようとしています。現在３棟すべて棟が立ち上がり、

設備工事や内装工事が予定通りに進んでおります。現在、クレーンが配置さ

れまして、すべての３棟に掛かる廊下の鉄骨材の組み立てが進んでいる状況

であります。議員がおっしゃるとおり、品不足や輸送コンテナ不足の中にあ

りますが、現実、資材等々の現場への納入の遅延もなく、順調に工事工程は

進んでおります。このまま気を抜かずに、来年１月末完成に向けて進めてま

いります。そして、工事費の高騰につきまして、今回の補正額につきまして

は、令和４年度以降の施工に使用する資材のみの高騰に限定して、増額分を

計上しております。本当のところは、労務費単価、労務費が上昇していると

ころもありますが、この労務費の上昇については、今回は含んでおりません。

また、ガソリン・灯油・燃料費や装飾系の資材、壁・クロスとか、床の長尺

シート、あと、外構エクステリア、ルーバーであったり、門扉などの資材は、

同じく高騰しておりますが、今回の補正予算には、含んでおりません。そう

いったことでは、請負業者としましては、相当金額を抑えてくれているとは

感じております。今回減額の項目としまして、設計者と工事監理者及び施工

者と何回も協議を繰り返しまして、何とか減額できないかというところで、

探ってきました。具体的な中身としましては、バルコニーの縮小、これは、

バルコニーの長さを短くする、といったところで、コンクリートの量や構造

の見直しであったりとか、そういった使用する資材の数量を減らしました。

あと、体育館の１階のピロティに駐輪場がありますが、ほぼ屋外なんです。

そういったところの天井材はいらないのではないかと、そういうところの材

料の見直しとか、あとは設備関係ですね。電気配線の種類の見直しとか、設

備関係の給排水の配管の径の見直しとか、そういったところをいろいろ見直

しをしまして、減額をいたしました。項目としましては、以上です。 

○浜口委員： 概略の説明を受けました。今後給排水工事とか電気設備関係工事

というのは、これから施工されるのですが、これについても、8,500万円の増

額の中に見込んでいるのか、この8,500万円のみの増額として終わるのか、今

後まだ追加工事が発生する要素があるのか、そのあたりのことをお聞きした

いと思います。 

○松村課長： 今回8,500万円の追加をお願いしておりますけれども、増額の要因

としましては、物価上昇ということで、この金額が、１億1,800万円でござい

ます。一方で、設計変更分ということで、今回減額の部分にあたるのですが、

それが約3,300万円ということで、相殺をしまして、8,500万円の追加をお願

いするというものでございます。今後追加する可能性があるのかどうか、と

いうことですが、これにつきましては、令和４年４月以降の価格をしっかり

と算出した上での金額ということで見込んでおります。ですので、今後、災
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害等がない限りは、追加ということは基本的には考えておりません。 

○浜口委員： この有田市と請負業者 清水・初島・桑原共同企業体との契約の

26 条には、請負代金の契約をして 12 か月、先ほど工事を開始して 14 か月と

いうことですので、12 か月を経過しているということですよね。であれば、

日本国内における賃金水準とか物価の上昇があれば、請負代金が増額した場

合は、相手方に請求できるということで、これは、妥当な要求であると思い

ます 。 し かし 、 一 流の 設 計 会社 隈 研 吾さ ん が した 設 計 で、 何 も かも

YES,YES,はなく、しっかりと現場監理をして、増額すべきは増額する、そし

てまた、減額すべきは減額するといった姿勢で、工事完成に向かって、努力

していただきたいと思います。今日、この工事の担当者は来ていますか。そ

の気持ちだけ聞かせてくれますか。 

○筋原主幹： ご指摘通り、この先そういったことがないように、毎週会議を行

っております。増額は無いか等、洗い出しをしておりますので、災害等がな

い限りは、こうしたことがないように努めてまいりますので、どうぞよろし

くお願いします。 

○浜口委員： 設計は隈研吾さんで有名な方。お金は有田市の税金から払う。こ

のことだけはしっかりと持っておいてもらって、減額すべきは減額する。ま

た、物価の上昇によって、やむを得ないものは、認めないといけない。そう

いうメリハリをもって工事監理をしていただきたいと要望しておきます。 

○成川委員長： ほか御質疑ございませんか。 

○中西副委員長： コロナワクチンのオミクロン株対応ということで、今回予算

計上されていると思いますが、今回の接種は４回目ということでよろしいで

すか。また、有田市において１回目から３回目までの接種率、また各委託料

がどれだけなのか教えてください。 

○桃井課長： オミクロン株対応はこの10月から接種開始の予定でして、接種対

象者は１・２回目を接種済みの方となります。最新の９月11日現在の状況で

お伝えいたしますと、１回目の接種済人数は21,177人、２回目は21,083人で

して、接種率に関しましては、12歳以上の人口で計算すると１回目の接種率

は85.7％。２回目は85.4％となります。３回目に関しましては17,325人が接

種しておりまして、接種率は70.1％。４回目に関しましては7,737人が接種し

ておりまして、接種率は31.3％となっております。大雑把な計算となります

が、１回目接種が約21,000人ということですので、5,000万円程度の委託料と

なります。１回につき2,277円の接種費用がかかり、それにプラスして様々な

費用がかかります。あと、接種料としましては、２回目も同額程度と考えて

おります。 

○中西副委員長： 分かりました。ありがとうございます。 

○成川委員長： ほか御質疑ございませんか。 

 

○委  員： なし。 
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質疑終了  採 決  （ 可 決 ） 

 

 

○網谷課長： 議案第37号 令和４年度 有田市国民健康保険特別会計 

補正予算（第１号）の説明 

 

○成川委員長： 説明は終わりました。次に、質疑を認めます。 

御質疑ありませんか。 

○委  員： なし。 

質疑終了  採 決  （ 可 決 ） 

 

 

○石井課長：  議案第 38号  令和４年度  有田市立病院事業会計予算（第

１号） 

の説明 

 

○成川委員長： 説明は終わりました。次に、質疑を認めます。 

御質疑ありませんか。 

○委  員： なし。 

質疑終了  採 決  （ 可 決 ） 

 

 

 閉  会 午前10時51分 


